

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

España 20
Extranjero (Unión Postal) 25
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

PALMA

Ayer por la mañana se declaró un amago de incendio en un estable de la calle de Bobians. Apercibidos de ello unos vecinos prestaron sus auxilios siendo dominado el fuego á los pocos momentos careciendo el hecho de importancia.

La guardia civil del puesto de Petra da cuenta de haber denunciado á la autoridad gubernativa á varios individuos por infracción del Reglamento de carreteras.

Anteanoche ocurrió un escándalo entre dos individuos en la calle de Santany resultando uno de los contendientes con varias contusiones. Intervino en la disputa un agente de la policía que restableció la paz entre los contendientes citádoles para ante sus jefes.

Ayer fué curado en la casa de socorro un muchacho que jugando con otros se cayó dando con la cabeza contra el dintel de una puerta resultando con una extensa herida.

El señor Gobernador civil ha castigado con fuertes multas á distintos individuos por ocupación de armas prohibidas.

Al anochecer de ayer un joven que iba montado en una bicicleta por uno de los lados del paseo del Borne al virar la máquina para dar paso á un carruaje le patinó aquella quedando entre las patas de la caballería recibiendo una contusión en la pantorrilla. La rueda trasera de la máquina quedó destrozada.

Por el ministerio de la Gobernación, en visita de algunas consultas dirigidas al mismo, se ha dispuesto que en el repartimiento que se ferme por las Diputaciones para cubrir el déficit del presupuesto provincial para el próximo ejercicio de 1912, sólo debe ser imputado á los pueblos como base imponible por concepto de consumos, el tanto por ciento de sumas que en el mismo concepto se imputaron para el repartimiento corriente de 1911, comenzándose en el propio año la deducción y continuando en años sucesivos, á razón de una décima parte en cada uno, hasta la total extinción de ese factor.

También se resuelve que no há lugar á adoptar para dicho repartimiento próximo, los cupos de contribución territorial que rigieron en 1910, puesto que por virtud de lo dispuesto por Real orden del ministerio de Hacienda, fecha 10 de agosto último, han de conocerse con oportunidad los que á cada pueblo háyan correspondido en definitiva en el ejercicio actual.

En el dispensario de la Cruz Roja de los Hostales, fué curado el niño Juan Pardo de 14 años, domiciliado en la calle de la Semolera n.º 54, «Can Capas» de una herida desde el ojo izquierdo hasta el cuero cabelludo, producida por instrumento cortante. Fué asistido por el socio D. Lorenzo Sanchez.

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que desde el primero de enero los títulos profesionales se extiendan en vitelas de la mitad del tamaño de las actuales, ó sea del tamaño del papel sellado, y que los de doctor se extiendan en vitelas del tamaño del papel sellado abierto, y todos en forma apaisada. La orla de los nuevos títulos deberá ser muy sencilla.

En el mercado de Felanig el almendrán se cotizaba el sábado á 103'59 pesetas los 43'37 kilos.

Notas municipales

Durante la presente semana estará encargado del servicio de obra sdon Antonio Ballesler del D. Enchance don Pedro Canet del de Gobierno y Policía, don Bernardo

Obrador; del de Beneficencia y Fomento, don Vicente Ferrer de Sant Jordi del de Alumbrado, don Bernardo Roca.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy lunes el Ayuntamiento de esta ciudad, son entre otros las siguientes:

Oficio del Gobernador Civil (sobre enajenación de la parcela y apertura de calles 93 y 94 en el Ensanche.

Comunicación del Embajador Francés agradeciendo pésame por la catástrofe del «Liberté».

Circular de la Diputación del Foral y Provincial de Navarra sobre el Congreso de Viticultura.

Trés ídem ídem para la aprobación del acta de la recepción de definitiva de las siguientes obras: Empedrado de las calles de San Fello, de San Jaime, y Plaza de Palou y Coll; y las de reforma y reparación del camino y accequia de Ne Sarda.

Otro ídem ídem proponiendo se adquieran diferentes efectos y materiales para trabajo de la sección técnica á cargo del Arquitecto municipal señor Bennisar.

Otro ídem ídem sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento la liquidación de las obras de un tinglado de hierro en la Plaza Mayor de esta ciudad.

Traspaso de la sepultura n.º 774 del Cuadro I que su propietario don Miguel Capó hace á favor de don Nicolás Vidal á quien se la ha cedido.

Otro del nicho n.º 12 de la Via de San Narcos del ensanche del Cementerio que su propietario doña Gertrudis Martínez Perelló hace á favor de don Antonio Borrás y Vidal.

Otro dictamen proponiendo que la estación del teléfono que el Ayuntamiento tiene acordada establecer en el caserío del Secar del Real, se lleve á efecto en la casa que ocupa el Guardia Rural de dicho caserío.

Dictamen proponiendo se adjudique una parcela á don José Salva.

Otro ídem ídem á don Rafael Beltran para empalmar una alcantarilla.

Política local

Reunión de los republicanos

Anoche se reunió en Junta general el partido republicano para ocuparse de las próximas elecciones municipales. Ocupó la presidencia el señor Quijada, asistiendo gran concurrencia.

Abierta la sesión, se dió cuenta de que la comisión electoral nombrada al efecto en unión del Comité del partido había acordado después de un detenido estudio presentar cinco candidatos en las próximas elecciones municipales.

Se entabló amplia y acalorada discusión sobre dicha proposición oponiéndose á dicho acuerdo los señores Bernat, Amengual, Soberats, Navarro, Agustí (A), Martí (J) y Juliá.

Don Jerónimo Pou y don Benito Pons hablaron en defensa de la proposición, diciendo el primero que no aceptando el partido los acuerdos del Comité y constituyendo esto un voto de censura al mismo este debía retirarse y los que tenían fe en el triunfo de mayor número de candidatos debían ir á ocupar la Dirección.

No admito, añadió, que nadie diga que por conveniencias personales el Comité sólo proponía cinco candidatos.

El señor Pons negó que fuera cierto que el Comité aceptara el artículo 29.

Lo cierto era que el Comité siguiendo la norma de siempre había estudiado con el censo en la mano todos y cada uno de los distritos y se había convencido, que para no llevar al partido á una derrota solo debía presentar cinco candidatos.

Sostuvieron varios de los señores asistentes indicados que esto era aceptar el artículo 29 en forma difrazada.

Se entabló nueva y acalorada discusión y cuando el señor Pou repitió que cuando un partido no acabata los acuerdos de su comité debía este retirarse, dijo una voz interrumpiéndole: «¡Pues que se retire!»

Entonces se retiraron del salón

los señores Pou, Pons, Ruiz y otros señores.

El señor Quijada dijo que continuaría en la presidencia hasta que se terminase la reunión, añadiendo á preguntas que se le hicieron que dirigiría los trabajos electorales del séptimo distrito por el que es concejal como republicano, pero no como miembro del Comité.

Iguales manifestaciones hizo el señor Villalonga respecto al tercer distrito.

Igualmente se acordó presentar los siguientes candidatos:

En el primer distrito, uno; en el segundo, tres; en el tercero, dos y por los restantes uno en cada uno, á pesar de que en el octavo puede votar dos cada elector.

Uno de los presentes propuso y así quedó acordado, que si en alguno de los distritos en que se había acordado presentar un candidato, los monárquicos sólo presentaran otro, ellos debían presentar mayoría y minoría para obligar á ir á la lucha.

El señor Quijada dijo que debían ausentarse de Palma por dos meses, rogaba que se designara la persona que debía ocupar el cargo de Presidente interino del Comité quedando nombrado don Antonio Ramis y Grauchas.

Y se dió por terminada la reunión.

Feria en Inca

Ayer tuvo lugar la primera feria en la ciudad de Inca.

He aquí los precios que rigieron en aquel mercado.

Almendrón, de 104'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (cuintal).
Trigo, de 17'00 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Candeal, de 18'00 á 00'00 id.
Cebada del país, de 9'50 á 00'00 id.
Id. forastera, de 8'50 á 0'00 id.
Avena del país, de 7'50 á 0'00 id.
Id. forastera, de 6'50 á 0'00 id.
Habas para cocer, de 19'00 á 20'00 id.
Id. ordinarias, de 15'00 á 00'00 id.
Id. para ganados, de 13'00 á 00'00 id.
Maíz, de 17'00 á 00'00 id.
Garbanzo, de 00'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 37'50 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 27'00 á 00'00 id.
Id. blancas, de 35'00 á 00'00 id.
Cerdos ceñados, de 12'50 á 13'00 id. la arroba.
Higos nacas de 14'00 á 00'00 id. los 42'32 Kg. (cuintal).
Azafrán, de 3'00 á 0'00 id.

Contrastación de pesas y medidas

Suspensión del Fiel Contraste

Ayer por la mañana al visitar como de costumbre al señor Gobernador civil de la provincia nos manifestó que considerando un caso extraordinario lo que ocurre con el Fiel Contraste de pesas y medidas en virtud de las facultades que le confiere el Reglamento de pesas y medidas había suspendido de empleo á dicho funcionario.

La medida del señor de la Serna así que fué conocida fué celebrada por el público y en particular por los industriales y comerciantes.

El Correo de Mallorca ha sido también denunciado por el Inspector de Pesas y Medidas al Fiscal de S. M. por la información sobre la denuncia del señor Pizá.

Como La Vanguardia de Barcelona ha publicado la noticia se ha dicho que también había sido denunciado.

De las islas

Felanix

Serían las ocho de la noche cuando todas las luces del alumbrado comenzaron á perder intensidad, y á los pocos minutos toda la población se quedó á oscuras. Ante lo inusitado del caso y para prevenir el espectáculo las calles fueron llenadas de gente.

El espectáculo en el interior de las casas resultaba también muy pintoresco, las unas alumbradas por medio de bujías,

otras con luces de aceite, algunas mediante el acetiello: cada cual se las arreglaba como podía á fin de no quedarse en completa oscuridad.

Todo fué debido á un desperfecto de la cañería principal de la fabrica de Gas que los esfuerzos de todos los empleados de la Compañía no bastaron á evitar. La población presentaba igual aspecto que en el primer tercio del siglo XIX. Fueron unos momentos curiosos en que nos fué dado hacernos cargo del alumbrado que disfrutaban nuestros antepasados, pero no deseamos que se repita.—C.

De Sociedad

Anoche en el rápido embarcó para Barcelona desde donde se dirigirá á Marsella, la artista Fátima Miris.

Por tratarse de un paisano nuestro el joven actor señor Soto copiamos las siguientes líneas publicadas por periódicos de Madrid al dar cuenta del estreno de La Sombra:

De El Orbe: «Es preciso hacer constar el trabajo del señor Soto, que se reveló anoche como un excelente actor dramático.»

De A B C: «El señor Soto, un actor al que no conocíamos: pero que anoche se mostró á la altura de los mejores, sosteniendo en toda su intensidad y emoción el papel. Fué justísimamente aplaudido.»

Doña Francisca Bosch y Cabot, viuda del capitán de infantería don Juan Sureda y Sureda, víctima del desgraciado accidente que le causó la muerte, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, nos suplica que en su nombre expresemos su profundo agradecimiento por las delicadas atenciones y demostraciones de afecto recibidas de las autoridades superiores militar y civil de esta población, como igualmente de los médicos de sanidad militar, de los señores jefes y oficiales de esta guarnición y demás compañeros de armas.

Para Marsella salieron ayer en el vapor Rey Jaime II, don Francisco Vey, don Victoriano Lugañes y don Luis Galantomin.

Para Mahón salieron anoche en el vapor Monte Toro, don Juan Perez Moyá, don Ramón Giro, don Juan Roses y don Miguel Hernández.

En el vapor Baleas, llegaron ayer de Barcelona, don Antonio Qués, don Emilio Mesquita, don Juan Clar, don Antonio Ramis, don Juan Bonet y don Juan Barceló.

También llegó en dicho buque el interventor del Banco de España, don José Castellarnau, con su distinguida señora.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor Rey Jaime I, don Juan Vicens, don Agustín Carbonell, doña Rosa Marroig, doña Cecilia Carbonell, doña María Carbonell, doña Angela Fual, doña Concha Soriano, doña Carmen Porcel, don Miguel Beaus, doña Magdalena Nadal y doña Rita Batinos.

En el «Círculo de Obreros Católicos», se inaugurará el sábado próximo una tómbola, para obras de reforma, habiéndose encargado de la organización de la venta de billetes la señora Marquesa de Zayas, la que ha designado para dicha operación á las señoras y señoritas, Bibiloni, Gómez Gabucio, Carbonell, Blanes Viale, Moner, Ferrer, España, Moya, Mateu, Pérez Clemente, Tous, Fortuny y Lope de Vega, Alomar, Morey, Cotoner y Veri, Maura, Gonzalez Mora, Rosell, Zayas, Socías y Sampol, Sureda y otros.

Hemos recibido un atento besalamano del señor Delegado de Hacienda de esta provincia don Emilio Linares Rivas, participándonos que con fecha del sábado tomó posesión del cargo ofreciéndonos su cooperación oficial.

Le reiteramos nuestro saludo y le deseamos el mejor acierto en el cargo.

Seguía el veredicto publicado por el Jurado de los Juegos Florales de Gerona, una de las poesías premiadas parece ser de nuestro paisano el distinguido poeta y Archivero de la Biblioteca del Instituto de Jovellanos de Gijón, don Miguel Ferrá.

PÉRDIDA Se ha extraviado una cartera conteniendo 500 pesetas en billetes y algunos documentos de finca. Se gratif. cará con 200 pesetas, al que la entregue á la «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carrusjes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

Por higiene y por aseo

no deben usarse pastillas de jabón para lavarse diferentes personas y en distintas partes del cuerpo de una misma. Nadie deja de comprender la suciedad é infección de una pastilla expuesta al aire y la ventaja de los jabones líquidos Heliosan, en este concepto, pues que es tan pura la última como la primera gota que se emplea.

En los establecimientos públicos y en el baño debe instalarse una jabonera automática Bosch y Alcover, para higiene, para economía y para aseo. De venta en todas partes.

Dirigirse H. NOGUERA, Palacio, 37

En el Círculo Liberal

Conferencia del señor Pou

Anoche en el Círculo Liberal expusieron su anunciada conferencia sobre el tema «Libertad moral» el ilustrado joven don Jaime L. Pou, Secretario de la Juventud.

Entre la numerosa concurrencia figuraba una nutrida representación de la Juventud liberal de Palma.

Entre otras cosas dijo lo siguiente:

Las dos condiciones de una teoría sólida acerca de la libertad se resumen así: 1.º Buscar el tipo verdadero en la conciencia. 2.º Distinguir la esencia pura de la libertad de las limitaciones é imperfecciones que le impone la naturaleza humana.

Todos los errores en que han caído los filósofos acerca de estos puntos provienen del olvido de la primera de dichas condiciones, y se han lanzado con los dos sistemas del Determinismo y de la Libertad de Indiferencia. Este último supone que el hombre puede determinarse sin motivos el paso que el otro sienta que los motivos determinan invenciblemente la libertad; esto vamos á demostrar que un error.

Para demostrarlo el señor Pou expone el siguiente ejemplo: Un amigo me ha confiado un secreto á mi honor, puedo revelando el secreto hacer mi fortuna y al mismo tiempo perder el hombre que más aborrezco. Vedme pues agitado entre dos alternativas una me hace ver la satisfacción de mi ambición y otra el respecto de la palabra empeñada y mi conciencia pura y satisfecha para dichos dos actos; soy yo libre, pero con que condiciones; He traicionado el secreto, pero semejante determinación ha sido tomada sin motivos. No he cedido al atractivo de la ambición, he querido satisfacer mi odio, tales son los motivos que me han hecho secumbrir. Pero supongamos que soy fiel al juramento, «dicha fidelidad no esta igualmente motivada?» generalizando este hecho quiero sacar de él dos consecuencias. 1.º Que toda determinación libre supone motivos 2.º Que estos motivos influyen sobre la voluntad sin determinarla necesariamente.

Los partidarios de la libertad de indiferencia sostienen que el hombre es capaz de determinarse sin motivos; esto es un gran error pues nuestras determinaciones libres están sujetas ó fundadas en motivos como ya hemos demostrado. Los motivos influyen sobre la libertad humana pero no la determinan.

Al terminar su conferencia el señor Pou fué aplaudido y felicitado.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas
A las siete de la mañana, de Barcelona, vapor Baleas, con la correspondencia, pasaje y carga.
De Homsand, vapor sueco Noutik, con madera.

Salidas
A las nueve y cuarto de la mañana, para Marsella, vapor Rey Jaime II, con la correspondencia, pasaje y carga.

Quien necesite curarse el estómago ó diabetes, no compre cualquier agua, porque cueste menos; tome en cambio la más activa del valle de Vichy, fuente «Saint-Louis», St. Yorre cerca Vichy, con la cual se obtienen los mejores resultados. La salud no tiene precio.

ARREOL ASTIER LEJITIMO
Farmacia Central, Jaime II, 21

TELEGRAMAS

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 21 á las 24

Luque en Ceuta.—Excursiones militares.—Defensas elogiadas

Comunica desde Ceuta el señor Mencheta que á las siete de la mañana comenzó la anunciada excursión del ministro de la Guerra general Luque y sus acompañantes desde la plaza á la rinconada de Cabo Negrón, en la desembocadura del río Saiz, marchando desde allí á la Restinga.

Esta parte de la excursión realizáse en automóvil.

En la Restinga montaron á caballo el general Luque y los generales Alfau y Zubia y su acompañamiento.

La excursión ha subido al campamento situado en la cumbre del monte Negrón, para visitar las importantes obras de defensa y de alojamiento allí realizadas.

Los excursionistas descendieron á pié, dirigiéndose desde la falda del monte al campamento llamado la Condessa.

El general Luque hizo grandes elogios de las obras realizadas, las que se han llevado á cabo en poquísimo tiempo y con una plausible economía, sin necesidad de derramar una sola gota de sangre.

A las doce de la mañana ha regresado la excursión á la plaza.

Termina su telegrama el señor Mencheta diciendo. A las diez de la noche embarcamos á bordo del Pelayo con rumbo á Cádiz donde pensamos llegar á tiempo de aprovechar el tren correo de Madrid.

Luque satisfecho de su visita á Ceuta.—Cumplimentando al Ministro.—Kabileños satisfechos

Nuevos telegramas recibidos de Ceuta dicen que el ministro de la Guerra, general Luque, se muestra satisfechísimo de su visita á dicha plaza y á las posiciones.

El Ministro almorzó en casa del general Zubia y al regresar á la Comandancia general fué cumplimentado por el Kaid de la línea y varias comisiones de kabileños, quienes manifestaron al general Luque su gratitud por la pacificación del país,

con lo cual han conseguido verse libres de los robos de los merodeadores que antes cometían grandes fechorías.

Los kabileños añadieron: Dios bendiga al Sultán español y á su Gobierno y mantenga aquí al general Alfau que es buenísimo y estamos contentísimos de su comportamiento.

El Ministerio de la Guerra les contestó que el Rey, el Gobierno y España entera, desean beneficiar á los moros, infundiendo la civilización bienhechora y procurando vivieran

en paz y armonía los cristianos y los moros.

Los kabileños se retiraron contentísimos del resultado de la entrevista.

Madrid 22 á las 18

Lucha entre kábilas.—Tropas irrotheadas.—Movimiento de buques

—Conducción de enfermos.—Hostilizado á Alhucemas—Poblados cañoneados

Por un telegrama oficial recibido de Melilla se ha sabido por varias confidencias que después de las úl-

MAGNÉSIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

timas operaciones realizadas por la columna de Villalón, una partida de moros de la kábila de Benibuhai pretendieron imponerse a la de Benimkil que se ha mantenido neutral durante los recientes combates, ó más bien, se demostró adicta á España.

Con este motivo se entabló una encarnizada lucha entre ambas kábilas siendo auxiliados los moros de esta última por el Kaid de los de Ulad Sattut y por la familia del Kaid de la kábila de Benchellal al mando de este, quienes pusieron en fuga á los de Benibuhai.

Estos se refugiaron con sus familias en los montes de Ziata, sobre cuyos picos y en los de las lomas de Ivenkrinta, encendieron grandes hogueras estas noches pasadas.

Se confirma la muerte de El Mir ocurrida durante el tiroteo sobre Ashafin.

El jefe de la posición de la Harcha comunica que á la una y veinte de la madrugada de ayer oyeron varias detonaciones como de cañón en la avansadilla y en dirección á Bueherit seguida de fuego de fusil.

Averiguada la causa fueron producidas aquellas detonaciones por la explosión de cartuchos de dinamita arrojados muy de cerca por el enemigo contra nuestras tropas que fué rechazado.

Al hacer la descubierta se encontraron pruebas evidentes que el enemigo había tenido bajas.

Por nuestra parte resultaron heridos leves un cabo y dos soldados é consecuencia de la explosión; y contusos el teniente señor Quintela y tres soldados, todos del regimiento de Borbón.

Por la mañana la policía indígena de la columna del general Orozco y una sección del regimiento de Alcántara efectuaron un reconocimiento en los alrededores de la posición de Harcha, siendo tiroteados por el enemigo sin ninguna novedad.

Los buques de nuestra escuadra hicieron ayer fuego sobre los poblados de Ajdir y Sani Trastaf frente á Alhucemas produciendo incendios de algunas casas.

Hoy zarparon los buques *Reina Regente* para Tánger y el *Princesa de Asturias* para Cartagena.

El crucero *Carlos V* se encuentra en Alhucemas y el cañonero *General Concha* está en la rada.

Al amanecer de hoy el enemigo hostilizó la plaza de Alhucemas siendo contestado por tiradores escogidos, y desde las 14 con fuego lento de cañón que cesó á las 17¹⁵.

Salió el vapor *Canalejas* para Málaga con 200 enfermos.

Nuevos detalles sobre el tiroteo en la posición de la Harcha

Nuevos detalles recibidos de Melilla respecto á la agresión á la posición de la Harcha dan cuenta de que los moros convencidos del fracaso de la intencionada se retiraron hacia las barrancadas en donde se les cañoneó, causándoles grandes pérdidas.

En la descubierta que hicimos durante la madrugada se encontraron rastros de sangre, cartuchos recargados y trozos de ropa.

Entre nuestros contusos se encuentra el teniente Quintela.

Los moros no lanzaron bombas, sino cartuchos de dinamita partidos por mitad, amarrados á una piedra y lanzados después de encendida la mecha.

Madrid 22 á las 24

Llegada de fuerzas

Comunican de Melilla que ha llegado á dicha plaza una compañía de Sanidad.

Esta marchará á Nador y también varios médicos recientemente destinados.

Salida de buques de guerra

El cañonero *General Concha* ha salido de Melilla por la madrugada á llevar víveres á las posiciones.

El *Carlos V* ha fondeado en Alhucemas.

Caravanas apresadas por el harka rebelde

Entrevistado el teniente Arana, encargado de perseguir el contrabando en Melilla, ha dicho que el harka rebelde que dispone de cuarenta hombres entre infantes y ginetes ha conseguido con dichas fuer-

zas apresar unas caravanas que habían rebasado las avanzadas castigándoles y haciendo una razia les han cogido gran cantidad de trigo, cebada y 160 duros.

Ha añadido que la causa de la baja experimentada por los víveres se debe á la facilidad con que desembarcan las barquillas los víveres en la costa.

Sin novedad en las avanzadas.—Harkes multados

Según las noticias recibidas de las avanzadas no ha ocurrido la menor novedad.

El Mizzan ha multado á los harkes que marcharon á sembrar á Mach-Amar.

Talsi conocedor de los moros les autorizó para marcharse á la siembra siempre que dejen en cada kábila 200 hombres.

POLÍTICA

Madrid 22 á las 18

Canalejas no recibe.—Hija enferma

El señor Canalejas no ha recibido á los periodistas.

Acuden muchas personas á su casa para enterarse del estado de su hija la que está algo mejorada.

«Meeting» en la Casa del Pueblo

Comunican de Barcelona que se ha celebrado un meeting en la Casa del Pueblo.

El señor Lerroux pronunció un discurso de tonos gubernamentales.

Acudieron al acto 2.000 personas.

Restablecimiento de las garantías.—Nombramientos de senadores vitalicios

La *Gaceta* de hoy publica los Reales decretos restableciendo las garantías constitucionales y los nombramientos de senadores vitalicios cuyos nombres les telegraficó.

Disparos en Mataró.—Un muerto

Un telegrama oficial de Barcelona da cuenta que á las doce de la noche, en Mataró, ocurrió el siguiente hecho:

Unos individuos ocultos en la calle del Beato Oriol hicieron varios disparos sobre un grupo de cinco sujetos que salían de un café, resultando un muerto.

Este hecho, se añade, que no está relacionado con el meeting autonómico que se celebró dos horas antes del suceso.

Se envían á Mataró 24 individuos de la Benemerita.

Madrid 22 á las 24

Los radicales irán solos á la lucha electoral

El *Radical* declara que el partido del señor Lerroux irá solo á las elecciones municipales porque tienen personalidad reconocida y tiene organización para mantenerla.

Sobre la colisión de Mataró

Aun cuando las referencias oficiales de Mataró dan cuenta de que en la colisión habida en dicho pueblo resultó un muerto, debe haber ocurrido algo más porque esta Agencia tiene varias conferencias telefónicas de Barcelona no habiendo obtenido más detalles á consecuencia de la constante intervención del Delegado del Gobernador que impidió tenazmente continuar las conferencias.

«La Época» comentando un discurso del señor Lerroux

La *Época*, comentando el discurso pronunciado por el señor Lerroux en Barcelona, dice que ha atacado además de á los demás republicanos lo ha hecho especialmente contra los conservadores, á todos menos al Gobierno; pero extremando los ataques á los conservadores lanzando amenazas que no tienen otro valor que una postura.

Añade que cuando gobiernen los conservadores ya cuidará el señor Lerroux de moverse dentro de la ley pues sabe positivamente que en caso contrario caerá sobre él la sanción oportuna.

Manifiestaciones de los ministeriales sobre el Consejo de mañana

Los ministeriales se apresuran á manifestar que el Consejo de mañana no tendrá la importancia que algunos esperaban.

Quizás se acuerde la fecha de la reapertura de los Cortes.

«España Nueva» contra Canalejas

El periódico *España Nueva* al re- parecer hoy exhuma frases y párrafos de los discursos pronunciados

por el señor Canalejas en otros tiempos.

Casi todo el número está consagrado á hostilizarle.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 21 á las 24

Reunión de la Junta central de lo Contencioso—Administrativo.—Rectificación general del censo

Se ha reunido la Junta central de lo Contencioso-Administrativo tomando posesión de su cargo el nuevo vocal de la misma señor Rodríguez Sampedro.

Se procedió al estudio de una moción del Instituto Geográfico y Estadístico en la que se propone que se haga la rectificación general del Censo antes de que termine el plazo legal de diez años que para ello existe.

Fué aprobada dicha moción y en su consecuencia se acordó proponer al Gobierno que incluya en los próximos presupuestos el crédito necesario para ello, ó bien que se presente á las Cortes un proyecto disponiendo que se haga un nuevo censo.

Resolviéronse además varias consultas de las Juntas locales acerca del plazo de vigencia del artículo 33 de la Constitución.

Igualmente se resolvieron otras consultas de las Juntas municipales.

Finalmente se examinaron muchas multas impuestas por las Juntas provinciales, acordando que pasen á estudio de una ponencia.

Sucursales del Banco de España

Se da como cosa segura que el Gobierno del Banco de España acordará establecer sucursales en algunas plazas de África para favorecer y acrecentar nuestras transacciones.

Mitín contra la guerra

Mañana se celebrará en Biarritz un mitín internacional contra la guerra.

El domingo siguiente se tiene el propósito de celebrar otro análogo en Madrid.

No se sabe empero si lo autorizará el señor Canalejas, pues el Gobierno no está dispuesto á dejar que se agrave al Ejército, y que se atente á la disciplina, en actos como el que se trata de organizar.

Excursión regia á Segovia

De la Granja comunican que á las dos de la tarde llegó á aquel real sitio S. M. el Rey acompañado de su séquito.

Almorzaron en palacio saliendo luego para Segovia para realizar la excursión artística de que ya di cuenta.

Anochecido regresaron el Monarca y sus acompañantes á Madrid.

Tren retrasado.—Para evitar un choque

Comunican de Cádiz que el tren expreso ha llegado con dos horas de retraso.

Este obedeció á haber tenido que detenerse dicho tren en la estación de Marañón para evitar un choque con un tren de mercancías.

Tormenta en el Ferrol.—Embarcaciones en peligro

Telegrafían del Ferrol que se ha desencadenado allí una terrible tormenta ocasionando daños en los edificios y en las plantaciones.

El aspecto del mar es imponente y se teme por la suerte de los barcos que salieron anoche del puerto, para dedicarse á la pesca de altura.

De Zaragoza.—Final de las fiestas.—Inauguración de la estatua de Moret.—Descubrimiento de lápidas

Dicen de Zaragoza que las fiestas tocan á su término, habiendo comenzado con tal motivo el desfile de forasteros.

Ha tenido lugar la inauguración del Museo provincial y se ha descubierta la estatua del Sr. Moret.

En la Huerta de Santa Eufracia ha tenido lugar también la colocación de las lápidas conmemorativas de los historiadores aragoneses Zurita y Blancas.

Además en la carretera de Madrid se han celebrado carreras de motocicletas.

Uno de los corredores cayó, produciéndose heridas.

Visita de agradecimiento al Sr. Gimeno

Madrid 22 á las 24

Una numerosa Comisión de Maes-

tros y Maestras han visitado al ministro de Instrucción pública señor Gimeno para felicitarle y darle las gracias por la reforma introducida en la provisión de escuelas del profesorado de instrucción primaria y expresarle su satisfacción porque establece el ascenso en el escalafón sin necesidad de cambiar de escuelas y otras reformas que reportan grandes beneficios al profesorado.

Peregrinación al Cerro de los Angeles.—Animación.—Misa solemne.—La procesión

Se ha celebrado una peregrinación al cerro de los Angeles, en conmemoración de la fiesta que se celebró el año pasado.

Se ha celebrado una misa de requiem en sufragio del alma del P. Bocos y de los peregrinos fallecidos desde el año último.

Luego se ha celebrado misa solemne.

Han asistido 1.500 peregrinos en su mayoría de Jetafe.

A pesar del tiempo desapacible muchas familias han verificado la merienda al aire libre.

Por la tarde se ha celebrado solemne procesión á la que han asistido las autoridades de Jetafe y una banda de música.

En Abril próximo se celebrará una peregrinación de niños.

Reaparición de los periódicos que habían suspendido la publicación

Hoy ha reaparecido el periódico *El Mundo* con su verdadero nombre después de haberse publicado con los títulos de *La Tierra y El Orbe*.

También han reaparecido *España Nueva* y *El Radical*.

Este explica las causas que motivaron la suspensión temporal.

España Nueva publica un artículo contra el señor Canalejas.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 22 á las 23

Cartucho que estalla.—Dos heridos

Kiel.—Ayer á bordo del acorazado «Ehusingen» ocurrió una sensible desgracia.

Al ser colocado un cartucho en uno de los cañones que monta dicho acorazado, estalló el proyectil resultando heridos de gravedad dos artilleros.

A bordo de un acorazado.—Tentativa para hacer saltar la máquina

Tolón.—Entre los engranajes de la máquina eléctrica del acorazado «Mirabeau» han sido encontrados trozos de vidrio, esmeril y acero, que habían sido colocados con el criminal propósito de que saltara en el momento de ponerse en movimiento.

Supónese que se trata de una venganza de los marinos de dicho acorazado por haberles negado el permiso para saltar á tierra.

Se comenta ese serie de accidentes que sufre la marina francesa.

La revolución en China.—Palacio incendiado.—Virrey muerto

Pekin.—La revolución va tomando gran incremento. Los revolucionarios han incendiado el palacio del virrey Tien-Sin.

Este ha perecido entre las llamas.

Tiro equivocado.—Granada caída cerca de un acorazado.—No hubo explosión.

Londres.—En la bahía de Porstmouth el acorazado inglés *Colossus* efectuaba ejercicios de tiro y á consecuencia de la densa niebla reinante se equivocó la puntería, á consecuencia de la cual una granada cayó en la cubierta del acorazado *Hindostan* á pocos pasos del Principe de Gales que sirve en dicho buque como aspirante de Marina.

Por fortuna dicha granada no llegó á estallar.

El Parlamento Francés

Paris.—El 7 del próximo Noviembre tendrá lugar la apertura del Parlamento.

Ex-ministro silbado

Lisboa.—Se comenta en los círculos políticos el acto de desgracia de que fué objeto el exministro del Interior Sr. Almeida por un grupo de paseantes.

Considerábase mal sintoma esa indisciplina en la propia Lisboa.

Matrimonio con una divorciada

Paris.—El Presidente del Conse-

El renombrado LICOR VERDAD

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal.—Pídense en todos los buenos establecimientos.—Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo, 4, Palma.

jo del gabinete francés M. Ceillaux, ha contraído matrimonio civil con una mujer divorciada.

Victoria de los sublevados chinos

Londres.—A pesar de las noticias contradictorias que circulan, parece confirmarse que los sublevados chinos han obtenido una victoria contra las tropas imperialistas en Hanken.

Los rebeldes han cortado los hilos del telegrafo entre Turre y Pekin.

El general en jefe obligará á implantar reformas

Pekin.—Se atribuye á Iuan-Shi-Kai, general en jefe de las tropas imperiales, de que en el caso de que consiguiera vencer á los rebeldes, tiene el propósito de aprovechar la victoria para obligar al Gobierno á implantar reformas radicales.

Mal estado sanitario de las tropas francesas en Marruecos.—Causas de las muertes y enfermedades

Paris.—Ha causado gran impresión las revelaciones expuestas por el periódico *La Depeche* sobre el estado sanitario de las tropas francesas de guarnición en Marruecos.

Según dicho periódico mueren á diario 15 soldados por término medio y que las enfermedades reinantes son tifus, disenteria y paludismo.

Añade el colega, que cada vapor que sale de Casablanca se lleva 300 enfermos hacia Marsella, cuyos hospitales están completamente atestados de soldados enfermos.

En el hospital de Casablanca habia en Mayo 317 enfermos y ahora hay 900, sin contar 196 que se hallan en las ambulancias exteriores.

Cada convoy, procedente de Fez, lleva docenas de enfermos, los cuales son conducidos á los hospitales.

Entre todos los Batallones de coloniales se han registrado 363 muertos de enfermedades.

Se atribuyen éstas á la falta de alimentos y á la poca resistencia que tienen los soldados para las fatigas.

Muchos soldados después de una marcha de ocho horas caen extenuados.

La población civil disfruta de buena salud.

Choque de un acorazado con un velero

Berlin.—El acorazado «Friedrich Carl» chocó cerca de Friedrichsdorf con un buque de vela.

A consecuencia del choque al velero se le abrió una considerable vía de agua, lo cual le obligó á ganar precipitadamente el puerto de Haltenan.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 22 á las 23

¿Los italianos rechazados?

Londres.—Un telegrama de origen turco dice que al Sur de Trípoli los italianos atacaron á los turcos que guardaban á Sentar.

Añade el despacho que los italianos fueron rechazados.

Advertencia á los corresponsales

Roma.—El Gobierno italiano ha advertido á los corresponsales de los periódicos, que en la actualidad se encuentran en Trípoli que sólo deben utilizar para informar á sus respectivos diarios el cable Trípoli-Malta-Sicilia, bajo pena de ser expulsados de no atenerse á lo dispuesto.

¿Turquía en la Triple alianza?

Berlin.—Se asegura en algunos centros diplomáticos de esta capital que Turquía pedirá formar parte de la Triple alianza.

Ocupación de puertos.—Expediciones al interior

Roma.—El Almirante Auby, jefe de la escuadra italiana movilizada contra los turcos, telegrafía que en la actualidad queda terminada la ocupación de los puertos de Trípoli, Derna, Benghazi, Tebruck y Homs.

Añade que las expediciones al interior comenzarán en breve.

Mil bajas

Roma.—La prensa habia del im-

portante combate de Benghazi, haciendo ascender á más de mil las bajas habidas entre italianos y turcos.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 22 á las 22

Navarro Reverter á Montserrat

El nuevo Embajador de España cerca del Vaticano señor Navarro Reverter, que como es sabido se encuentra en esta ciudad, ha marchado al histórico monasterio de Nuestra Señora de Montserrat.

Después regresará á Madrid con el fin de enterarse de la situación política antes de marchar á Roma.

Radicales detenidos

Anoche fueron detenidos tres radicales que repartían por las calles del Distrito quinto, unas hojas clandestinas redactadas en tonos muy violentos, anunciando el mitin de hoy.

Ossorio en Barcelona

Se encuentra en esta ciudad el exgobernador civil de esta provincia señor Ossorio y Gallardo.

Ha celebrado una conferencia con el leader de los regionalistas señor Cambó.

CORRESPONSAL

CORREDORES en plaza para trabajar artículo importante, se desean. Precisa disponer garantía. Inútil presentarse sin buenas referencias. «Casa Anunciadora», Informarán.

SEÑORAS

Extenso y variado es el surtido de sombreros, modelos de París y Londres, que han recibido las HERMANAS RIGO, en su acreditado salón que tienen establecido en la calle de Yacera, 22, 2^a y 2^a.

Prontitud, esmero y economía en sus servicios. Visítenlo y se convencerán de la verdad.

PARAGUAS INGLESES

Calzado de goma, calzado suizo de gran abrigo. PERFUMERIA INGLESA Cadena, 6.—Palma

Coronas fúnebres

y farolillos para CEMENTERIO EL AGUILA.—Brossa, 30

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura la

RAQUITISMO, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, y además usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo 2 ó 3 de los frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite folletito á quien lo pide.

RELOJERIA ALEMANA

GUILLERMO KRUG Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Compostura á precios económicos.

COLON, 40 Y 44 PALMA DE MALLORCA

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró Espectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 23 y 24 recil 2.—Palma de Mallorca.

Tip lit. Amengual y Muntaner.